

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en durcia.
 D id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con dibujos 3 rs. más el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 dias, á 50 ctmos. cada dia, por 7 dias á 44; por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defunción, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION ZOGO. NUM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

ESPARTO ESPAÑOL.

La adopción del esparto como primera materia para la fabricación del papel, ha introducido una verdadera revolución en esta importante industria que proporciona grandes rendimientos á las comarcas españolas en que dicho vegetal se cosecha, y obliga á los fabricantes franceses á ocuparse seriamente de su adquisición para no sucumbir ante la desventaja de la producción extranjera que lo utiliza.

La exportación de esparto por el puerto de Almería únicamente fué en 1865 de 13 696 toneladas. Inglaterra continúa siendo la nación que más lo consume, pues que de las mencionadas 13 696 toneladas se han exportado 13 505 con destino á los mercados ingleses, sin contar las crecidas cantidades de aquel artículo que recibieron de Alicante, Cartagena y Aguilas, procedente de las provincias de Albacete, Valencia y Murcia, superando á todos en calidad el de la provincia de Almería.

Sus precios han descendido en la misma Inglaterra, principalmente á causa de su acumulación en los mercados, del arribo de otras remesas de esparto de mala calidad,

procedente de Aguilas, y de la enorme alza que obtuvieron los valores de los agentes químicos que entran en la fabricación de papel con aquella materia. Esto sin embargo, no fué bastante á contener su consumo en tanto que la importación á Inglaterra fué en 1860 de 70 090 toneladas.

El esparto se vende en Almería, puesto á bordo, á unos 32 rs. los 610 kilogramos; los precios de los fletes desde aquel puerto son los siguientes: Londres, 22 chel; Liverpool, 20 id; Newcastle, 17 id; Cardiff, 15 id., y Swansea, 12 id. por tonelada de 1,015 kil.

Como diariamente decrece la importación de carbones y de material de ferro carriles por el puerto de Alicante, los cargadores de esparto en el mismo tendrán que fletar buques en otros puertos. Actualmente se está ensayando la compresión del esparto para el embarque, de lo que resultaría una baja en el precio de los fletes.

El esparto, á causa de su gran volumen, solo es considerado como artículo de retorno, lo que hace que no pueda importarse ventajosamente en Francia mientras los comerciantes del Havre y de Marsella no se proporcionen cargamento para los puertos españoles.

Las gestiones que están haciéndose en Francia para conseguir la

supresión del cobro de entrada de 10 francos por tonelada, así como el establecimiento de una tarifa especial para su transporte por los caminos de hierro, darán sin duda por resultado el que los fabricantes franceses y belgas puedan emplear el esparto al igual que los ingleses, lo que de rechazo vendrá á redundar en beneficio de la prosperidad agrícola española.

(De La G. I.)

Acerea de la galería de cuadros que pone á la venta en París el Sr. Salamanca, leemos en una carta de aquella capital:

Ya está terminada la instalación de la magnífica colección de cuadros que el inteligente marqués de Salamanca ha reunido en su hotel, y está siendo visitada todos los dias de una á cinco de la tarde por los reyes, príncipes y personajes de todas las naciones que se encuentran en París.

Aun cuando es sensible que tan brillantes obras de arte salgan de España, no había otro recurso para venderlas sino traerlas al país en que, con motivo de la exposición, se ha reunido todo lo que hay de más notable en gerarquía social, riqueza y gusto.

El marqués de Salamanca, después de haber invertido una in-

mensa fortuna en proteger las artes y las industrias, á fuerza de sacrificios, de gastos y penalidades, ha logrado reunir más de 2,000 cuadros que ningún monarca puede orgullecerse de poseer; que ha empleado su inteligencia, su dinero y sus esfuerzos en empresas de pública utilidad, como son los caminos de hierro, se vé en la triste necesidad de sacar de España una pequeña parte de su rica galería de cuadros porque en ella nunca los hubiera podido vender.

Para formar una idea del valor de la citada galería basta decir que figuran en ella catorce cuadros de Murillo, entre los cuales ocupa la primera línea el que representa la Muerte de Santa Clara, en donde el insigne pintor sevillano desplegó toda la fecundidad de su gran genio, todo el encanto y riqueza de su magnífico colorido y todo el sentimiento y nobleza de la composición. Esta obra maestra fué pintada por el célebre discípulo de Velazquez para el convento de frailes franciscos de Sevilla y perteneció después al difunto marqués de las Marismas.

Vienen luego cinco cuadros que representan la Vida del hijo prodigo y pertenecieron al marqués de Narros y al pintor Madrazo. El sexto de esta serie fué regalado por S. M. la reina de España al

dole experimentamos.

—Los demás artistas que acompañaron al nuevo barítono hicieron cuanto les fué dable y coadyuvaron con éxito al buen desempeño de las obras, distinguiéndose las señoritas Rodríguez y Lesen. La primera declamó con bastante verdad y gusto toda la *La vieja* y muy bien algunas escenas de la misma. La segunda cantó con precisión y gusto la romanza y cuarteto de *El pleito*.—Siendo ambas aplaudidas por los espectadores.

—Todos los artistas merecieron bien del público.

—Nuestro paisano el distinguido profesor D. Daniel Ortiz, tomó también parte en la orquesta, y el solo de oboe de *La vieja*, lo ejecutó con el sentimiento, buen gusto y maestría que todos esperábamos.—Nutridos aplausos resonaron en todos los ámbitos de la sala como débil muestra que se tributa al genio.

—Repetimos el nuestro al señor Ortiz, y nuevamente le damos las gracias, al par que le enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

E. B.

FOLLETIN.

TEATRO.

—Nuestros apuntes para la revista de hoy son bien cortos, pues habiéndonos ocupado anteriormente de la bellísima producción de los señores Larra y Gaztambide, réstanos tan solo dirigir la vista á las otras dos novedades que la empresa nos ha regalado esta semana.

—«El paso que pasó el siglo XVII.»—según anunciaron los proyectos—*El Loco de la guardilla*, y el lindísimo juguete en un acto *La vieja*.

—Conocidas ambas producciones por nuestro público, dejaremos á un lado las obras, que ya han sido juzgadas por este, y nos limitaremos á la ejecución de las mismas.

—No por esto dejaremos en el tintero la tercer zarzuela *El pleito*, donde el señor Fernandez (don Maximino) arrancó nutridos aplausos haciéndosele repetir el magnífico polo que espresó con gran sentimiento y valentía.

—El señor Fernandez es sin duda alguna el primer barítono que existe en la actualidad entre los que cantan zarzuelas.

—Su voz, como ya dijimos, es dulce, pastosa, fresca, de buen timbre y de bastante estension.

—Como actor, no desmiente en la escena las buenas lecciones que ha recibido. Posée un gran conocimiento escénico, y espresa la acción, con gran verdad, diciendo al propio tiempo como si esclavamente hubiera dedicado sus estudios á la parte dramática.

—Tales dotes, repetimos, hacen que el señor Fernandez ocupe un lugar preferente entre los artistas de primer orden en el género que cultiva.

—La noche que nos ocupa en este instante, quedamos plenamente convencidos de ello viéndole representar con igual maestría tres tipos tan distintos.

—En Cervantes, magistralmente caracterizado, estuvo á tanta altura que más que á un actor de zarzuela, se nos figuró estar oyendo un primer actor de verso.

—La ovación no pudo ser más completa; el público aplaudió con entusiasmo y al finalizar la producción llamó al señor Fernandez al palco escénico como premio á su buen talento.

—Es la primera vez que esto sucede en esta temporada cómica, lo consignamos así con objeto que el señor Fernandez aprecie en su justo valor esta demostración por parte del público.

—Después de esto llegó su vez á *El pleito* y ya dejamos apuntado el nuevo triunfo que en él supo conquistarse dicho señor. La cortina del palco escénico se elevó, y la orquesta nos anunció *La vieja*.—La escuchamos con igual placer que siempre.

—Aquí el tercer triunfo del señor Fernandez.—El tipo del pintor calavera, pero que en sus más pequeños detalles revelaba siempre al artista de genio, fué tan admirablemente interpretado como los anteriores.—Nuevos y nutridos aplausos, nueva ovación para el actor y para el cantante.—El público pidió escuchar segunda vez al barítono, y se repitió la danza y seguidillas, que forman la romancita del mismo.

—Tenemos una verdadera satisfacción en ver entre nosotros tan distinguido artista, y solo sentimos que el tiempo de su permanencia sea tan limitado, que no nos permita saborear el placer que oyén-

Padre Santo, el cual es la admiracion de cuantos visitan el Vaticano.

De Rivera (el Españolito) hay 3; 17 de Velazquez, 4 de Zurbarán, y varios de Alfaro, Gomez, Antolinez, Cano, Carreño, Coello, Escalante, Gonzalez Herrera el viejo, Juan de Juanes y Mazo.

La escuela italiana está representada por uno de Rafael, 1 de Guido Reni y varios de Raibolini, Saso Ferrato, Schidone, Garofalx, Perugino y Zucaro.

La flamenca y holandesa por 2 de Rubens, 2 de Van-Dick; 6 de Teniers y varios de Bregghel, Breydel, Coques, Cuyp, Dor, Dow, Frank el viejo, Fyt, Graat, Helst, Hwsh, Hoogstraten Jordans, Maas, Mullor, Ostade, Ruisdael, Sheyer, Shyder, Vos, Duren, Holbein y otros que no enumero.

De la escuela moderna española hay 8 de Goya, 1 de Alenza y otros de Pantoja.

La venta tendría lugar el 3, 4, 5 y 6 de junio y en el voluminoso catálogo que se dá impreso á la entrada del hotel á los que visitan la galería con papeleta, se dice que el pago de los cuadros se hará al contado, y los compradores tendrán que abonar el 5 por 100 sobre el precio en que se subasten aquellos, para satisfacer los derechos que hay que pagar al gobierno y al *commissaire priseur*.

Dícese que un *richard* ruso ha ofrecido cuatrocientos mil francos porque le dejen escojer dos cuadros entre los 250 que forman la galería; pero su proposicion no ha sido aceptada por oponerse á ello lo establecido para tales ventas.

El conocido editor de Barcelona D. Salvador Manero, va á dar á luz una magnífica obra que con el título de *La humanidad y sus progresos, ó la civilizacion antigua y moderna*, comparadas en sus instituciones, leyes, instruccion, costumbres, religiones, filosofía ciencias, artes, agricultura, industria, comercio, ejércitos, escuadras y colonias, y en cuanto pueda, en fin, contribuir á dar una idea exacta de las transformaciones y materiales por que han pasado las sociedades humanas, en los tres grandes periodos históricos conocidos bajo las denominaciones de civilizacion antigua, edad media y civilizacion moderna, por D. Alfonso Torres de Castilla, ilustrada con profusion de magníficas láminas en madera y en acero.

No dudamos en recomendar la suscripcion de tan importante obra á nuestros lectores, lo mismo que las demás que salen de tan acreditado establecimiento y cuyo anuncio insertamos en la seccion correspondiente.

GACETILLA.

SUSCRICION. Sigue abierta en nuestra administracion la de socorro á José Guerrero por el incendio de su barraca.

CAPTURA. El inspector del distrito de la Catedral, señor Viruete, capturó antes de ayer, entre una y dos de la madrugada, á dos expendedores de moneda falsa, ocupádoles quinientos y tantos reales en pesetas perfectamente imitadas, de estaño ó plomo, segun creemos, y todas del año corriente. La aprehension se verificó por fortuna á los pocos instantes de llegar aquellos á Murcia, siendo puestos acto seguido á disposicion de los tribunales. La circunstancia de que las primeras víctimas de tan grave delito suelen ser siempre los jornaleros y clases menos acomodadas de la sociedad, hace importantísimo este servicio, por lo que damos al señor Viruete nuestro mas sincero parabien en nombre de las citadas clases.

LE PLANTÓ. Erase un subteniente que andaba desalado tras una polla. Esta, que por lo visto no era lerdá en... astronomía, contestó á un requiebro:—Apártese V. porque está muy nublado.—¿Qué quiere V. decir con esto, señorita?—Quiero decir que no se vé mas que una estrella, replicó la niña señalando al brazo del oficial, que se quedó como ustedes pueden figurarse.

ROMANCE. Si me quieres feo y pobre—ya puedes cargar conmigo;—pero sabe que no tengo—ni una peseta, bien mio.—Y no es eso lo mas malo,—sino que tal he nacido,—que aborrezco el trabajar—y de pensarlo me crispo.—Yo vivo, como las aves,—de lo que me viene al pico;—ayuno cuando no tengo,—y cuando tengo me ahito.—Si tú tampoco comieras,—ni gastaras en vestidos—ni en colas de cinco cuartas,—miriñaques, ni remilgos;—si fuéramos mas—que el uno y otros solitos,—y el casero no pidiera,—lo que ya ves es un mito,—yo me casara, paloma;—pero así no me decido.—Tú dirás lo que te cuadre,—pues yo lo que siento digo;—consúltalo con cualquiera,—verás como tengo juicio.—Malo va el mundo, á este paso.—luego dará un estallido,—y pues el hambre no cesa—y por las nubes va el trigo,—lo mejor es que se esté—cada mochuelo en su olivo.

ULTIMA REUNION. Con sentimiento anunciamos que en la noche del viérnes se verificó la última reunion, por esta temporada, en casa de nuestros apreciables y distinguidos amigos los señores de Gomez Angeler, la que como todas fué brillantísima, ocupando el local un crecidísimo número de bellas y otro no escaso de individuos del otro sexo, pertenecientes á las clases mas distinguidas de nuestra sociedad.

No damos mas detalles, pues esto será objeto de la revista que haremos de la funcion, que lo merece con mas motivos que las anteriores: solo diremos que la reunion dióse por terminada después de la una de la noche, retirándose todos en extremo satisfechos y complacidos de la galantería de los señores de Gomez Angeler, por los buenos ratos que les han proporcionado.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 7 (á las dos de la madrugada.)—Entre cinco y seis de la tarde de ayer, al regresar de una revista los emperadores de Francia y Rusia, fué objeto este último de un atentado cerca de la cascada del bosque de Boulogne.

Un jóven que se supone polaco, hizo fuego al coche en que iban los emperadores, sin herir á nadie.

La pistola reventó al hacer el disparo, causando una herida en la mano al polaco y otra en un costado á una mujer que se encontraba cerca.

La indignacion del público fué tan grande, que muchas personas se arrojaron sobre el polaco y quisieron matarle, á los gritos de «¡al asesino! ¡al asesino!» Este fué preso en seguida.

Paris, 5 (á las seis de la tarde.)—El «Moniteur» de la tarde, hablando en su «Boletín» de la visita á Paris del emperador Alejandro de Rusia y del rey Guillermo de Prusia, dice que la opinion pública encuentra en ese hecho la garantía de una paz duradera y una promesa para el adelanto de la civilizacion general.

El rey de Prusia ha llegado hoy á Paris.

El sultan era esperado en Paris para el primero de julio, y en Lóndres para el doce del mismo mes.

Las últimas noticias traídas por el telégrafo hablan de Querétaro, á la fecha del 21 de mayo, y hacen constar que el emperador Maximiliano no ha sido fusilado.

Al sultan acompañará á Paris una música militar turca.

—El emperador de la China parece visitará tambien la esposicion Universal, invitado por el emperador Napoleon, se embarcará á mediados de julio en uno de los vapores de las Mensajerías imperiales, y atravesando el istmo de Suez, desembarcará en Marsella á mediados de agosto. El emperador de los chinos será hospedado en Paris por cuenta de Napoleon III.

—Acercá del efecto que ha causado en Paris la visita del emperador de Rusia dice una carta lo siguiente:

«La actitud de la poblacion parisiense con respecto al emperador de Rusia, sigue siendo la que dije á Vd.; actitud de reserva, de calma, de curiosidad; pero desprovista de expresion simpática y de entusiasmo. Así voy observándolo cada vez mas, y lo repito, porque el hecho me parece tener alguna significacion política.

Alejandro II es de elevada estatura, y la obesidad que le amenazaba á los veinte años, ha desaparecido. Su aire revela altivez, pero con dignidad. Ojos azules y rasgados, pelo rubio y corto, bigotes espesos con puntas retorcidas, que le llegan hasta debajo de las sienes completan su aspecto, que en conjunto es marcial y elegante.»

—Ha terminado la construccion de la línea telegráfica de Málaga á Almería, que era la única que faltaba en España para dar por completo el sistema de circunvalacion de toda la costa: después de hechas las pruebas necesarias, se está montando el material y creemos que no tardará mucho en abrirse al público.

—En el campo de Marte en Paris ha habido un gran concierto de trompas de caza, ejecutando varios toques propios de este ejercicio.

CHARADA.

Solucion á la charada del dia 29.

Cubierta de ténue manto de Almería á Murcia enviada, fué la espinosa charada cuyo todo es RA-DA-MAN-TO.

Dos Chirretes.

Idem á la del dia 4.

A MI AMIGO D. CHIRRETE M.

El jóven desapplicado que no sabe ni la q, segun don Enrique V, un PI-SA-VER-DE es llamado: digo V. que me ha gustado.

Chirrete 2.º

Hemos recibido dos soluciones á la charada de «El Nuevo» inserta en el número 2,905 firmadas por «Un jóven» y «El Basurero» las que están conformes y manifiestan ser CA-RO-LI-NA.

Tambien hemos recibido dos soluciones á la charada de «El Viejo» inserta en el número 2,906, firmada una por «La Vieja» que da por resultado CA-RO-LI-NA.

«La Vieja» se pone de parte de «El Viejo» en el escrito que hemos recibido, mas no insertamos su epístola por la misma razon que nos ha movido á extraer todas las soluciones, y es la de no hacer larga en demasia esta seccion.

La otra solucion es la siguiente:

Aunque no ofreces propina al que acierte tu charada, que por cierto no es minina, te diré que CA-RO-LI-NA es el todo, y santas pascuas.

Blanqueño.

AL VIEJO.

Mi querido Viejo: he visto, leído y comprendido la broma que has tratado de darme devolviéndome el nombre de CAROLINA de mi charada arrebujado con unas cuantas hojas del diccionario de Gaspar ó de Dominguez, y no he podido menos de admirar en cual alto grado posees la virtud de la paciencia y de la manera que has abusado de la de los lectores de LA PAZ, al encajarles un par de entregas de las que publica Gaspar, bajo el epígrafe de charada. Si por el contrario no te has valido, lo cual dudo, de los antedichos libros, mi admiracion entonces es mayor, porque en tí veo reunidos un gran número de conocimientos referentes á ciencias y artes, del cual no te creia capaz, apesar de tu larga edad.

Me alegraré tengas que agradecerle á algun otro que no sea yo, la solucion de tu charada, aunque lo dificulta, no porque no la adivinase en seguida, sino porque haya podido haber quien se tomase la molestia de leer una charada que, con la cual, puesta de punta, podria desollinarse la luna, dispensa esta franqueza.

Concluyo, pues, aconsejándote y disimula esta franqueza, que te cuides y te arropes, no sea que te coja el dengue y nos sigas dengueando con tus charadas.

En pago de tu atencion, admite de tu afectísimo, la siguiente charada:

El todo era un hombre de muy poca segunda y prima.

El Nuevo.

OTRA.

Caminando por América terciá y dos á un dos y terciá y mientras probaba abrir un prima y terciá con sierra un terciá y prima cayó con estruendo en mi cabeza: lo cogí, lo comparé y encontré que iguales eran. Un todo dió la segunda y aqui se paró la fiesta.

Chirrete 2.º

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—Pascua de Pentecostés ó venida del Espíritu Santo, s. Primo y s. Feliciano mrs. y s. Ricardo ob.

Idem de mañana.—S. Crispulo y Restituto mrs. y sta. Margarita reina de Escocia.

Idem del martes.—Misa.—S. Barnabé Apóstol y s. Fortunato.

Jubileo.—Está hoy en la iglesia parroquial de San Juan Bautista; mañana en la de religiosas de San Antonio, y el martes en la de Ntra. Sra del Rosario.

Cultos.—En la iglesia parroquial de S. Juan Bautista se celebra hoy el segundo día de triduo de la Santísima Trinidad en la misma forma que el domingo anterior, y predica D. José Antonio Guerrero.

—Hoy continúa la novena de Ntra. señora del Carmen en su propia iglesia, continuando en los domingos siguientes: por la mañana á las seis habrá misa cantada y la novena á las cinco y media de la tarde, predicando hoy D. Pedro Martínez.

—En la iglesia parroquial de San Lorenzo se celebra el triduo de Santa Rita de Casia en los tres días de la presente Pascua, leyéndose el triduo en las tardes de los dos primeros antes del sermón y después la novena al Santísimo Sacramento. El tercer día, á las 7 de la mañana habrá començion de regla, y á las 9 se hará la función, predicando por la mañana D. Juan Chamel y por la tarde D. José María Lopez.

—Desde el 8 al 16 del actual inclusive, según indulgencia plenaria, aplicable por los difuntos, visitando la iglesia de Nuestra señora de la Merced.

MERCADO.

Precios de ayer de los cereales.
Trigo del país. de 62 á 76 rs. L.
Id. manchego. de 67 á » id.
Cebada. . . . de 241 á 27 id.
Geja. de » á id.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Funcion 37 de abono, para hoy á las 8 y media en punto de la noche:

La linda zarzuela en un acto, UN PLEITO.

La caricatura de costumbres en dos láminas, nueva en este teatro,

UN SARAO Y UNA SOIREE.

Entrada general. 4 rs.
Id. al paraiso. . 2 id.

ANUNCIOS.

Rob Boyveau-Laffeteur

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor GIRAudeau de St. GERVAIS. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los absesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas; invete-

radas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prástial, año XIII; el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios, 24, 40 y 80 rs. botella.
Depósito general en la casa del Dr. GIRAudeau de St. GERVAIS, Paris, 12 rue Richer.

En Murcia D. Lucas Serrano. (A. 2435)

IMPORTANTE.

Espirando en fin de este mes, el término señalado para la realizacion (anunciada en mayo) de ropas hechas, en el Bazar situado en la calle de Platería, núm. 81, su jefe D. Pascual Valiente ha resuelto hacer una nueva rebaja en los precios de todas las prendas. Lo que tiene la satisfaccion de anunciar de nuevo al público, para que el

que aun no haya disfrutado de esta ventaja se apresure á hacerlo antes de julio, en cuya época cesa en esta industria quedando subsistente solo el oficio de sastré, seguros de encontrar en este establecimiento un buen surtido de ropas con un inmenso beneficio, como lo tiene acreditado por las muchas personas de todas las clases de la sociedad que de ellas se han provisto aprovechando esta ocasion. 12—5

Baños de Archena.

Con la proteccion del Sr. Vizconde de Bias, propietario de ellos, publicaremos dentro de pocos dias una detallada descripcion que comprenderá análisis, propiedades físicas, virtudes medicinales, baños, temporadas, médicos, fondas, precios, veneros, etimologias, curiosidades y un sin fin de cosas estupendas que podrá leer cualquier despilfarrador que se gaste treinta y cuatro cuartos!

Formará un tomo en 8.º escrito por Homoquidam. Dirigirse con las iniciales J. P. T. fonda de la Vicenta, Murcia. Diez por ciento de rebaja por pedidos de cien ejemplares.

Rob Boyveau-Laffeteur
El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor GIRAudeau de St. GERVAIS. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los absesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas; invete-

En Murcia D. Lucas Serrano.

felicidad completa, sér limitado, todo lleva en él grabado indeleblemente ese sello, su felicidad lo es, como su ciencia: su virtud, su talento. Y á pesar de todas las miserias son muy pocos, y se les mira como aberraciones, los que desean la muerte, los que prefieren los horrores de la nada al sér; porque en medio de los mas crueles padecimientos, sentimos algun consuelo en la amistad, en el cariño, en el amor puro y cuando no otra cosa, brota en nuestro corazon la flor de la esperanza. El hombre es infeliz y cuantas veces no es obra suya su propia desgracia! Deseos inmoderados, falta de prudencia, proyectos irracionales, ceguedad en los deleites; tales son las causas mas comunes de nuestras desdichas.

Vicios, crímenes y desórdenes son el azote de mundo, manchan al hombre y trastornan á la humanidad; pero ¿acaso es Dios su autor? No: libre é inteligente el hombre pueda conocer, comparar y decidirse; la razon y la libertad vienen de Dios, el abuso de dones tan preciosos procede del hombre: Dios solo quiere el bien, nos estimula á él, y nos recompensa por su práctica; ha puesto en nuestra conciencia la paz de la virtud y los remordimientos del vicio. Un maestro ha enseñado al discípulo los mas preciosos secretos de la perfeccion de su arte, de la pintura, de la escultura, por ejemplo; le ha puesto en el camino de la gloria, y le señala el horizonte de un bello porvenir. ¿Será aquel culpable de que este, olvidando ó despreciando, tal vez, las buenas doctrinas que recibiera envilezca su génio y su gloria? ¿De que abando-

nando el sendero donde se le pusiera, tuerza sus pasos y prostituya su talento? indudablemente que no, Dios es el maestro, el hombre es el discípulo.

El vicio se ve rodeado de felicidades, la virtud llena de desgracias. Reflexionemos un instante y notaremos que no siempre son verdaderamente felices los que el mundo llama tales; el rico goza los placeres de la abundancia, pero sufre las inquietudes del miedo y los tormentos de la ambicion; se sácia en una suntuosa mesa, pero la molicie le asedia con sus enfermedades. En cambio el pobre goza tranquilamente sus escasos recursos y sazona con el ejercicio del trabajo los manjares que le sustentan. Téngase presente tambien que, por vicioso y corrompido que el hombre sea, alguna accion buena habrá practicado en su vida: como el bueno y virtuoso habrá practicado alguna mala; tal vez. Dios recompensa á aquel con honores y riquezas de este mundo, y castiga á este con persecuciones y desgracias,

Hay una razon general que desvanece toda duda sobre la Providencia. Es cierto que nuestra alma es inmortal; existe como veremos otra vida donde se compensará completamente el desorden de esta, tránsito breve para aquella, allí el vicio será castigado, y la virtud recibirá la corona de sus merecimientos. Existe, pues, la Providencia. Dios mira por lo criado y en especial por el hombre, á quien ha redimido con su sangre.

SALUD Y ENERGIA

recuperadas sin medicinas, purgantes ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE SALUD,

Revalenta arábica DU BARRY que cura radicalmente y sin gastos las malas digestiones (dispepsia) gastritis, gastralgias, constipados crónicos, hemorroides, flemas, flatos, palpitaciones, diarrea, hinchazón, aturdimiento, ruidos en los oídos, asedia, pituita, jaqueca, sordera, erupciones, náusea, y vómitos después de la comida ó durante la preparación, dolores, acidez, calambres, espasmos, é inflamación del estómago, de los riñones, del vientre, del corazón, de costado y espalda; todo desorden del hígado, nervios, garganta, bronquios, aliento, membranas mucosas, vegaiga y bilis, insomnios y tos, opresión, asma, catarros, bronquitis, tisis, consunción, empeines, erupciones, melancolía, languidez, decaimiento, parálisis, pérdida de memoria, diabetes, reumatismo, gota, fiebre, histérico, baite de San Vito, irritación de los nervios, neuralgias, vicio ó pobreza de la sangre, clorosis, supresión, hidropesía, reuma, gripe, falta de frescura y de energía, hipocondria, etc. Es también el mejor tónico para los niños débiles y las personas de cualquier edad, formando buenos músculos, y carnes apretadas.

Extracto de 65,000 curaciones.—Nadie podrá en lo sucesivo dudar de las curaciones maravillosas obtenidas por la Revalenta arábica du Barry. A las infinitas bendiciones y recibidas nos congratulamos de poder añadir la del Papa. Está probada y la *Gazette du Midi*, dice: «Roma 21 de julio de 1860: La salud del Santo Padre es excelente, sobre todo otro medicamento hace uso de la *Revalenta arábica du Barry* que ha obrado en él efectos sorprendentes. S. S. nunca podrá atabar bastantes las ventajas obtenidas por esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.» Corresponsal de la *Gazette du Midi*.—Núm. 52,081. El señor duque de Pluskow, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 65,184. Madama L. J. Dury, de Junet cerca de Charleroi, de muchos años de sufrimientos en el estómago, piernas, riñones, nervios, ojos y cabeza.—Núm. 62,815. Mr. J. J. Noel, de 20 años de gastralgia y padecimientos nerviosos y del estómago.—Núm. 62,476. Sainte Romaine en Isles (Saona y Loure.) Bendito sea Dios. La Revalenta arábica ha concluido con mas de 18 años de dolores terribles de estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparet, párroco.—Núm. 14,816. El señor arcediano Alejandro Stuart, de 3 años de padecimientos horribles de los nervios reumatismo agudo y hastio de la vida.—Núm. 46,210. El señor doctor en medicina, Martin, de una gastralgia é irritación de estómago que le hacia vomitar 14 ó 16 veces al día por espacio de ocho años.—Núm. 46,218. El coronel Watsen de gota, neuralgia y constipado rebelde.—Núm. 49,422. Mr. Baldwin del estado mas completo de postración y parálisis de los miembros á consecuencia de escosos en la juventud.—Núm. 55,860. Mlle. Gallard, calle de Grand St. Michel, 17. Paris; de una tisis pulmonar después de haber sido dada por incurable en 1855. Hoy 1867 sigue gozando de buena salud.

Economiza mil veces su precio en otros remedios y ha hecho 65,000 curas rebeldes á todo otro tratamiento.

Du Barry et C.^a, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rvn.; 1 libra, rvn. 20; de 2 libras, rva. 37; de 5 libras, rvn. 80; de 12

libras, rvn. 170; de 24 libras, rvn. 300.

DEPOSITOS. En Madrid, D. José García, calle Mayor, número 59.—Sr. Borrel.—En Alicante, Sr. Soler.—Y todos los principales droguistas y boticarios del país. 52-6

PILDORAS DE HOGG

CON LOS FERRUGINOSOS

1° Pildoras nutritivas de Hogg de PEPsINA ACIDULADA, para combatir con éxito seguro las enfermedades gástricas, dispepticas, etc., y muy particularmente para las digestiones difíciles ó imposibles.
«El alimento no es mas que una sustancia bruta sin propiedad nutritiva de por sí y que mata por inacción á todo el que no le dijere.»
«La mejor sustancia para transformar los alimentos en partes nutritivas, es la Pepsina acidulada.» (Véanse los tratados del doctor L. CORVISART, médico de S. M. el Emperador de los Franceses.)
1° Sobre la dispepsia y consunción; 2° Estudios sobre el alimento y la nutrición.
Precio del frasco triangular, 5 fr. — 1/2 id. 3 fr.

2° Pildoras de Hogg DE PEPsINA, COMBINADAS CON HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO muy eficaces contra las enfermedades cloróticas, sus originarias (pérdidas blancas, palidez, menstruación difícil) y para fortificar los temperamentos debilitados.
«El hierro reducido por el hidrógeno es la mejor de las preparaciones.» (BOUGHARDAT.)
«En virtud de la fuerza viva que posee la pepsina, los alimentos adquieren el mayor grado de nutrición.»
Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

3° Pildoras de Hogg DE PEPsINA, COMBINADAS CON EL PROTO-YODURO DE HIERRO INALTERABLE, recomendándose en las enfermedades escrofulosas, linfáticas, sífilíticas, tisis y afecciones atónicas de la economía en general.
«La Pepsina combinada con el hierro y con el yodo modifica la parte demasiado escitante de estos dos excelentes agentes terapéuticos sobre las personas nerviosas.»
(Extracto de una memoria dirigida á la Academia imperial de medicina de Paris.)
Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

Véndense en el laboratorio de M. HOGG, farmacéutico-químico, calle de Castiglione, 2, en Paris. En España, en los mismos depósitos establecidos para la venta de su Aceite de hígado de bacalao.

Madrid: Calderon, Príncipe 13; botica, plazuela del Arge, 7; Uzurrun, Barrio-nuevo 11, y Somolinos, Infantas 26; Girona, Garriga; Jaen, Albar; Pamplona, Landa; Sevilla, Troyano; Vitoria, Arellano; Murcia, botica de D. Lucas Serrano.
La agencia franco-española, en Madrid, calle del Sordo, 31, (antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10), sirve los pedidos.

PLUS CHEVEUX BLANCS

NO MAS CABELLOS BLANCOS

AGUA DE SALLÉS, 44 y 30 reales

Este producto sublime vuelve para siempre los cabellos blancos y á la barba es faz primitivo sin ninguna preparacion ni lavaderas.—Progreso inmenso, éxito garantido. Em. Sallés.—Perfumista químico, 3, rue de Buci, Paris.—En Murcia Almazan y Martin.—La agencia franco-española, Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Número 2510.

CAPITULO IX.

Redencion.—Venida Jesucristo.

Han llegado por fin los últimos tiempos de que habla la Sibila.

Va á empezar de nuevo el curso de los siglos. De lo mas encumbrado de los cielos viene un regenerador. Alégrate casta Lucina por el nacimiento de este niño, que hará cesar la edad de hierro que ha durado hasta ahora y estenderá la edad de oro por todo el universo.

(Virgilio)

Lágrimas, dolor, infortunios y padecimientos, son la herencia que recibimos de nuestros padres: llora el niño al nacer, y da el último suspiro de pesar al bajar al sepulcro. Nacido el hombre para su gran fin, para Dios, se hace indigno de él por la mas torpe desobe-

reros, dioses para las cosechas, para las flores y los frutos: error grosero que indica la idea de un Dios presente á todo. Los legisladores y filósofos mas célebres han profesado esta verdad.

Y no puede ser de otro modo. Un Dios sin providencia no es Dios, no es lo mejor que puede imaginarse, es un sér cual otro á quien falta ciencia, voluntad ó poder para mirar por los demás.

Hay, sin embargo, quienes se esfuerzan en combatir esta doctrina apoyados en meras apariencias. La desigualdad de cualidades de los hombres, en su alma y cuerpo! las penas y padecimientos que acibarran la existencia; los vicios y desórdenes que trastornan la humanidad; el apogeo del crimen y las persecuciones de la virtud, son los argumentos en que se fundan.

Fijando nos un poco, veremos cuan infundadas son. Llámale la atención la desigualdad de condiciones físicas y morales; ¿pero qué derecho tenemos para pretender la igualdad? ¿por qué razon Dios ha de tomar nuestros deseos como norma de sus favores? Nada debe el Ser Supremo á las criaturas, puede por lo mismo dar segun plazca á su voluntad sapientísima, sin faltar á la justicia; pudo darnos ó no la existencia, puede darla mas ó menos perfecta. Como en el orden material la belleza igual y uniforme seria monótona y pesada por faltar la variedad, así tambien en el orden intelectual y moral.

En cuanto á las penas y padecimientos que acibarran la existencia, es verdad, no goza el hombre una